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Verbale n.5/23 - riunione del 19.09.2023 
 
 

Il giorno diciannove del mese di settembre dell’anno 2023 alle ore 18.00 si è riunito, previa 
convocazione urgente a mezzo mail protocollo n. 581/2023 dell’11 settembre.2023, il Comitato 
Regionale della FIDAL Sicilia per discutere e deliberare sui punti del seguente O.d.g.: 
 
 1.  Approvazione verbale seduta precedente; 
 2.  Comunicazioni del Presidente; 
 3. approvazione criteri L.R.8/78 2023  
 4. Progetti Regionali; 
 5. Progetti Nazionali; 
 6. Riforma dello Sport (Adempimenti – Statuti – Contratti) 
 7. Preventivo 2024 (linee guida – determinazione aree) 
 8. Varie ed Eventuali  
 
La riunione viene svolta con collegamento in teleconferenza sulla piattaforma zoom con invito presso 
gli indirizzi elettronici dei partecipanti. 
 
Alle ore 18.15 risultano collegati i seguenti consiglieri: 

Gebbia Salvatore Presidente 
Leonardi Sebastiano V.P Vicario  
Belluomo Gianfranco Consigliere  
Di Noto Salvatore Consigliere segretario 
Gagliardi Ignazio Consigliere 
Picone Aurora  Consigliere 
Bianca Massimo Consigliere  
Rivoli Ettore Consigliere 
Roccasalva Maurizio Consigliere 
Siracusa Antonio Consigliere 
Tranchina Maria  Consigliere  
 

Partecipano inoltre alla riunione: 

Fonte Agata Fiduciario Regionale GGG 
Villano Giusy Staff C.R. FIDAL Sicilia  
Gozzo Paolo  Staff Amministrativo FIDAL Sicilia  
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Il Presidente comunica che il VP La Greca si collegherà dopo le 18:30  
 
Risulta assente, la Consigliera Ruggeri Maria  
 
La funzione di segretario verbalizzante vengono affidate a Di Noto, che informa che il FTR arriverà 
con qualche minuto di ritardo, chiede inoltre che l’Ordine del Giorno possa venire integrato con gli 
argomenti richiesti a mezzo e-mail dai consiglieri Roccasalva e Belluomo. 
 
Il Presidente, verificato la presenza del numero legale dei componenti del Comitato Regionale, chiede 
al Consiglio l’autorizzazione di discutere i nuovi argomenti inserendoli tra le varie. 
 
Il Consiglio approva. 
 
alle ore 18.15 il Presidente dichiara aperta la seduta e introduce il 1° punto posto all’Ordine del Giorno.  
 

1 Delibera di approvazione verbale seduta precedente; 
 
il documento della riunione del 3 luglio 2023 viene approvato all’unanimità e il Consiglio   autorizza la 
pubblicazione sul sito del Comitato Regionale. 
 
Si passa quindi alla discussione del punto 2 dell’ordine del giorno. 
 

2 Comunicazioni del Presidente; 
 

Il Presidente in attesa dell’arrivo del FTR, condivide in video l’elenco degli atleti e le atlete convocate 
per la partecipazione al Criterium Nazionale Cadetti che si svolgerà il prossimo mese di agosto a 
Caorle. Informa i presenti che per effetto degli adempimenti derivanti dalla riforma dello sport, gli 
accompagnatori designati dovranno essere provvisti del certificato antipedofilia da prenotare presso il 
casellario giudiziario. 
 
La consigliera Piccone chiede di potere conoscere i nominativi degli accompagnatori designati  
 
Il Presidente comunica che il FTR ha segnalato i seguenti nominativi: 
 
Francesco Ripa, Emanuele Torre, Salvo Dell’aquila, e Antonino Viola. 
 
Lo stesso Presidente ritiene indispensabile, cosi come discusso e approvato precedentemente di 
integrare la composizione degli accompagnatori con la presenza di una figura femminile che sia esso 
un Tecnico o un Dirigente. 
 
Il Consiglio unanimemente condivide la proposta del Presidente. 
 
Il Vice Presidente Leonardi e il consigliere Bianca chiedono maggiori ragguagli sui criteri adottati dal 
FTR per la convocazione degli atleti. 
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La consigliera Picone, manifesta la sua netta contrarietà sulla designazione del Tecnico dell’Aquila 
quale accompagnatore delle rappresentative. 
 
Il VP Leonardi, concorda con Picone anche in virtù del fatto che il Dell’Aquila, per i fatti accaduti nel 
corso del raduno tecnico di Enna, risulta ad oggi sospeso dall’incarico ricevuto quale componente 
della Struttura Tecnica Regionale, e che pertanto chiede di avere ragguagli sulle scelte operate in tal 
senso. 
 
Il Presidente comunica che le indicazioni sono state comunicate dal FTR che ha designato tecnici 
operanti nelle diverse specialità, dopo avere appurato alcune defezioni, per impegni personali da 
parte di  altri componenti della Struttura Tecnica Regionale. 
 
Roccasalva nel suo intervento, chiede se la lista degli atleti e delle atlete convocati siano stati 
comunicati e condivisi con i componenti della STR. 
 
La Consigliera Tranchina, sostiene  che il FTR abbia comunicato le formazioni ai Tecnici della STR 
subito dopo i campionati comunicando le liste tramite WP .  
 
Il Presidente rassicura che le convocazioni degli atleti e delle atlete per le composizioni delle 
rappresentative regionali, sono state effettuate tenendo conto dei risultati tecnici ottenuti dagli atleti 
nel corso dei Campionati Regionali Individuali, che come negli scorsi anni sono istati indicativi  per le 
convocazioni. Ritiene che ad ogni modo sia necessario attendere che il FTR si unisca alla riunione 
affinché possa rispondere più esaustivamente ai quesiti posti 
 
Pertanto chiede che la trattazione dell’argomento venga rinviato fino all’arrivo del FTR. 
 
I presenti approvano.  
 
Procedendo con la riunione, il Presidente continua le comunicazioni chiedendo ai consiglieri 
l’approvazione del bando relativo al concorso, riservato agli atleti tesserati delle categorie giovanili   
per la realizzazione   dei loghi da applicare nelle maglie e nelle medaglie del CRS, a tal uopo invita la 
consigliera Tranchina a illustrare l’iniziativa. 
 
Tranchina, illustra il Concorso denominato “Disegna la medaglia e la maglia dei tuoi Campionati” 
precisando che al concorso potranno partecipare atleti/e delle categorie esordienti e ragazzi in regola 
con il tesseramento della stagione sportiva 2024. 
I lavori dovranno pervenire al Comitato Regionale entro il prossimo 31 ottobre e verranno esaminati 
da una commissione composta dal Presidente Regionale e dalle Consigliere, Picone, Tranchina e 
Ruggeri. Ai vincitori, o meglio alle ASD di appartenenza sarà assegnato un premio del valore 
rispettivamente di € 150,00, 100,00, 50,00. 
 
I presenti approvano. 
 
Proseguendo le sue comunicazioni,  il Presidente, riferendosi ai contributi assegnati alle ASD Siciliane 
che hanno organizzato nel corso del 2023  Campionati Italiani, comunica che una delle  ASD 
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organizzatrici,  non ha fatto in tempo a richiedere preventivi previsti dal regolamento amministrativo 
federale, pertanto onde  sopperire a tale mancanza chiede di destinare  il contributo 
precedentemente deliberato ricorrendo ad una variazione dei criteri di assegnazione,  e di applicare la  
contribuzione  diretta,  incamerando le  fatture degli  alberghi  quietanzate. 
 
Il Consiglio approva. 
 
Il Presidente continuando le sue comunicazioni informa che a causa delle dimissioni di un 
componente del Consiglio Provinciale di Agrigento, occorre procedere speditamente alla 
convocazione dell’Assemblea delle ASD della provincia per procedere al reintegro del componente 
dimissionario. 
Il Consiglio conferisce il mandato alla Presidente del Comitato Provinciale di Agrigento di procedere 
alla convocazione dell’Assemblea Provinciale. 
 
Concluse le comunicazioni, si passa a discutere il Punto 3 dell’Ordine del Giorno  
 
Approvazione criteri L.R.8/78 2023  
 
Il Presidente invita il Dott. Gozzo ad informare il Consiglio regionale delle novità apportate sui criteri 
per la formulazione del piano di riparto relativo ai contributi regionali previsti dalla  L.R. n 8/78  2023 
contenute nel  Decreto n. 1799 del Dirigente Generale del Dipartimento Regionale del Turismo, Sport 
Spettacolo. 
 
Gozzo fa una breve analisi delle variazioni da apportare ai parametri per la redazione del piano di 
riparto e dei relativi documenti da presentare, commentando il limite che comporta la divisione in 5 
fasce.  
 
Il Consiglio Regionale sentite le precisazioni, approva unanimemente i Criteri di riparto del Contributi 
della legge regionale n 8/78 E.F. 2023 e conferisce mandato al Presidente e al Dott. Gozzo di 
procedere nella redazione del piano di riparto da trasmettere alla Regione, Dipartimento Turismo, 
Sport e Spettacolo. 
 
Il segretario comunica che nel corso della discussione si sono registrati i collegamenti del  VP La Greca 
e del  FTR Polizzi. 
 
Il Presidente, informa che anche la Sig.ra Villano risulta collegata, e cede  la parola al FTR per 
riprendere la discussione sui  metodi adottati per la convocazione degli atleti  e gli accompagnatori 
della rappresentativa. 
 
Il FTR comunica che le convocazioni degli atleti e delle atlete, sono state effettuate secondo puri 
criteri oggettivi basati  sui  risultati tecnici ottenuti. 
 
La consigliera Picone, chiede ragguagli sulla presenza del Tecnico Salvatore Dell’Aquila nello staff 
tecnico che accompagnerà le rappresentative, visto che lo stesso risulta sospeso dall’incarico dallo 
stesso FTR. 
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Polizzi, informa i presenti degli ultimi incontri avvenuti con il Presidente dell’Atletica Savoca e con il 
Tecnico della Società si è pervenuti ad un’intesa e che di fattogni pendenza federale a carico del 
Dell’Aquilaè stata archiviata  l’archiviazione, la notifica dell’archiviazione e pervenuta in forma scritta  
con lettera del 15.09.2023 a firma del Procuratore Federale Avv.to M. Cecilia Morandini 
 
Il VP Leonardi, chiede per quale motivo il Consiglio Regionale non sia stato messo a conoscenza 
tempestivamente di quanto rappresentato dal FTR . 
 
Il FTR, ribatte che detta comunicazione sta avvenendo nel primo Consiglio Regionale utile, ovvero 
quello odierno, ribadisce e che nessuna sospensione o sanzione di sorta grava nei confronti del 
Tecnico Dell’Aquila, aggiunge che per la convocazione  del Prof. Dell’Aquila quale accompagnatore 
delle rappresentative  si è tenuto conto anche del cospicuo  numero di atleti appartenenti alla  ASD 
Atletica Siracusa di cui il dell’Aquila è Tecnico.     
 
Sull’argomento si sviluppa un articolato e controverso dibattito sull’opportunità di designare 
dell’Aquila tra gli accompagnatori delle rappresentative e sulle scelte operate dal FTR. 
 
La Greca, intervenendo, ritiene inopportuno che il Consiglio debba intervenire sulle scelte tecniche del 
FTR    e della STR,  alla  quale ricorda, si è dato mandato di operare all’inizio della legislatura,  il 
Consiglio regionale, che ricorda,  è un organo politico,  potrà fare tutte le critiche che ritiene 
opportune  sull’operato e sui risultati raggiunti e alla  fine della stagione agonistica,  se ne sussistono   
i presupposti  avrà la facoltà di  revocarne gli incarichi. 
 
Il Presidente, ritornando a quando detto in precedenza, chiede alla Consigliera Tranchina la propria 
disponibilità ad accompagnare le rappresentative. 
 
Tranchina, accetta con riserva in quanto dovrà valutare i propri impegni lavorativi. 
 
Si passa alla trattazione del punto successivo dell’Ordine del Giorno. 
 
4) Progetti Regionali; 
 
Il Presidente informa sugli adempimenti da effettuare affinché i progetti regionali possano essere 
finanziati  indicando le modalità  la rendicontazione e i tempi di rendicontazione. 
 
il VP Leonardi chiede le motivazioni che hanno portato all’esclusione de progetto marcia 
 
Il Presidente informa che per l’iniziativa era stata destinata la somma di € 1.400,00 ma   il progetto 
non è mai arrivato presso gli uffici del Comitato Regionale. 
 
si passa all’argomento successivo  
 
5)  Progetti Nazionali; 
 
il Presidente comunica la situazione dei progetti nazionali finanziati dall’Ente Sport e Salute 
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Pista   Piano Sviluppo Talento", "Run Card Young", "Run Card Silver - Senior in Movimento", "Porte 
Aperte Allo Sport." 
Informa che il contributo erogato dalla FIDAL non è un contributo a fondo perduto che dovrà essere 
rendicontato secondo i criteri amministrativi dettati dell’Ente erogante, e che a breve dovrà essere 
rendicontata la prima trance già erogata di 3000,00 €. 
Avvisa, che la rendicontazione unitamente alle spese effettuate dovrà essere depositata presso il CRS. 
Ricorda che il Dott. Gozzo è stato incaricato di effettuare i primi controlli necessari per non rischiare la 
revoca del finanziamento. 
 
Il FTR, prima di concludere l’argomento, chiede di intervenire per discutere sull’iniziativa nazionale 
relativa  alla   selezione dei Tecnici Formatori. 
 
Il VP Leonardi, ritiene che l’argomento non essendo all’ordine del giorno non debba essere trattato 
nell0odiera riunione. 
 
Polizzi insiste per discutere l’argomento, comunicando che il suo intervento è volto soltanto a mettere 
a conoscenza il suo punto di vista,  che in ogni caso  considera ineccepibile l’operato del C.R. per 
quanto riguarda la comunicazione e la divulgazione del progetto  nazionale, ritiene però, a suo modo 
di vedere, che in qualità di FTR sarebbe stato opportuno da parte del CRS,  che venisse messo a 
conoscenza dell’elenco dei tecnici designati, in modo da potere dare ad alcuni tecnici meritevoli,  la 
possibilità di partecipazione, anche in considerazione del fatto,  che il progetto prevedeva una 
cospicua indennità, ai tanti purtroppo ignota. 
 
Leonardi, risponde che il progetto non era di competenza regionale e che le graduatorie sono  state 
composte dalla FIDAL Nazionale, conclude di ritenere  immotivata la richiesta del FTR. 
 
Si passa alla trattazione del punto successivo: 
 
      6) Riforma dello Sport     
 
Il Presidente ritiene auspicabile che il CRS si preoccupi di informare le ASD affiliate degli effetti 
apportati dall’entrata in vigore della riforma. 
 
Gozzo, condivide quanto affermato dal Presidente ma avverte che la riforma incide in maniera 
pregnante anche sulla conduzione del Comitato Regionale, in particolare si riferisce alla tempistica   
necessaria per l’approvazione dei regolamenti di gara e alle successive convocazioni dei Giudici che 
per non incorrere in sanzioni dovranno essere caricati per tempo nel RAS. 
Lamenta la cronica mancanza da parte di molti organizzatori di inviare per tempo i risultati di gara, 
elemento indispensabile per la regolarità delle manifestazioni, ormai direttamente controllate 
dall’Agenzia delle Entrate. 
 
Il Presidente, riferendosi ai maggiori costi che comporterà per le casse del CRS , introduce il punto 
successivo dell’Ordine del Giorno  
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7)  Preventivo 2024 (linee guida – determinazione aree) 
 
Il Presidente comunica che prossimamente il Consiglio regionale sarà chiamato all’approvazione del  
Documento di previsione 2024. 
Cede la parola al Dott. Gozzo per dare ragguagli sui principi che porteranno alla redazione del 
documento programmatico. 
Gozzo chiarisce, che anche in virtù della riforma dello sport, il bilancio preventivo dovrà rispecchiare il 
più possibile tutta l’attività che il CRS intenderà svolgere nel 2024 e dovrà obbedire ai criteri e alle 
macro aree predeterminate dalla Federazione Nazionale tenendo conto dei risultati di gestione 2023. 
Invita i consiglieri a programmare un’attività di gestione che tenga conto, il più fedelmente possibile 
dei bisogni dei vari settori e di vigliare sulla tempistica di presentazione dei vari progetti. 
 
Il Presidente ringrazia Gozzo per il suo intervento 
 
Si passa al punto successivo dell’Ordine del Giorno 
 
Alle ore 19.50 il Consigliere Gagliardi per precedenti impegni lascia la riunione. 
 
Varie ed Eventuali  
 
Gebbia, cede la parola a Roccasalva per discutere l’argomento sullo stato dei corsi di abilitazione di 
operatore WIXE e dei Giudici Self control. 
 
Roccasalva, nel suo intervento chiede se entro il 2023 possa essere risolta la problematica questione 
della formazione dei partecipanti ai corsi e il CRS possa contare su un personale operativo formato 
che possa operare  nei campi di gara risolvendo finalmente l’atavica  questione del ritardo di 
pubblicazione dei risultati di gara. 
 
Leonardi, denuncia il fatto che per alcune gare su strada i risultati vengono pubblicati 
istantaneamente, mentre per le gare istituzionali assistiamo continuamente a clamorosi ritardi. 
 
Gozzo, contesta il fatto, che per le gare su strada il 90% degli organizzatori non invia i risultati per 
tempo. Propone, anche per non incorrere in sanzioni dovuti alla comunicazione al RAS,  che agli 
organizzatori che non inviano entro 48 ore i risultati di gara non venga concessa l’autorizzazione a 
svolgere la gare nell’anno successivo.  
 
Agata Fonte, pone sul tavolo le problematiche che hanno portato ai ritardi segnalati, chiarisce che 
questi, sono dovuti prevalentemente ai pochi riscontri avuti dai partecipanti per effettuare le ore di 
tirocinio da svolgere nel corso delle manifestazioni, informa dell’istituzione del Gruppo Tecnico di 
Lavoro Nazionale . 
 
Roccasalva raccomanda di migliorare le modalità di convocazione  
 
Il Presidente conferma che senza la pratica in campo l’utilizzo del sistema risulta molto complicato e le 
problematiche che si vengono a creare si possono risolvere solo con ore di pratica sul campo. 
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Fonte informa che dei tre formatori siciliani per operatori sigma è rimasta attiva solo Giusy Villano. 
 
Il consiglio regionale unanimemente, raccomanda di provvedere nel più breve tempo possibile alla 
formazione dei due sistemi vitali per il buon funzionamento del CRS  
 
Il Presidente, chiede ai Consiglieri Rivoli e  Belluomo di intervenire per trattare  l’argomento relativo 
alla rappresentativa partecipante al  criterium nazionale master. 
Belluomo comunica che la gara si svolgerà il 7Ottobre P.V a Lignano Sabbiadoro e come ogni anno si 
sta allestendo la formazione che rappresenterà la Sicilia, chiede che come lo scorso anno la FIDAL 
Sicilia  possa intervenire con un contributo economico. 
Il Presidente malgrado le difficoltà economiche del CRS chiede al Consiglio Regionale di confermare il 
contributo dello scorso anno. 
Gozzo raccomanda che per il futuro venga presentato un progetto specifico da inserire nel bilancio 
del CRS. 
Il Comitato Rgionale, sentiti i successivi interventi di Rivoli e Tranchina approva la proposta di 
contributo. 
 
Alle ore 20.35 non essendoci altri interventi la riunione è conclusa. 
 
 
Il Segretario       Il Presidente  
Salvatore Di Noto      Salvatore Gebbia 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


